

# EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 17.0 pesetas.  
 En los demás puntos de España, 3 meses 5.00  
 Extranjero, 6 meses 12.00

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la  
 imprenta de este periódico, Progreso, 5.  
 Anuncios á precios convencionales.

## PROPAGANDA DE LOS ECOS

DE MARIA INMACULADA. - N.º 12.

### JESUCRISTO

Buena es la flor que acaban de dar algunos católicos!

—No puede ser mala si ellos son católicos de veras. Pero sepamos qué flor será esa que tiene el don de asombrarle tanto á un hombre que dice estar curado de espantos.

—De espantos sí, de exageraciones no. —Yal conque es una exageración católica?

—Exageración que si se propalara acabaría por poner en berlina al catolicismo.

—Vamos, será cosa de que los liberales de buena fe hagan rogativas y penitencias públicas para que Dios nos cure de la manía de exagerar las verdades y las prácticas de la fé.

—O por lo menos rogarle al Señor que les devuelva á Vds. el sentido común, y cure á muchos de chifladuras religiosas.

—Me tiene V. en ascuas.

—Lo que V. oye, amigo mio.

—Pero porqué tarda tanto en decirme cuál es esa flor en que algunos católicos han dado?

—Ahí es nada! No le parece á V. verdadera chifladura proclamar Rey á Nuestro Señor Jesucristo? Cuidado si es afán de singularizarse!

—Pues ya lo creo! Para ser católico de veras, católico de rechupete, católico de mi flor, como cierto liberal de buena fe que yo conozco, hay que hacer coro con el ilustrado público que el primer Viernes Santo se reunió en la plaza del Pretorio de Pilatos para votar á grito limpio en aquel famoso plebiscito, y manifestar su voluntad soberana con aquellas palabras: *NOLUMUS HUNC REGNARE SUPER NOS; No queremos semejante Rey!* Ah! aquellos si que eran amigos del lustre y pureza de la Religión cristiana!

Aquellos si que eran enemigos de chifladuras de católicos fanáticos, que ponen con sus exageraciones la Religión en berlina!.. No es eso, amigo mio?

—Bah! ya no tenemos cuestión.

—Sentido común es lo que no tienen aquellos que, llamándose católicos, hacen coro con el populacho judío para decir, ya sea á voz en grito, ya sea á la sordina, que no quieren por Rey á Cristo; porque llamarse católico y rehusar la soberanía de Jesucristo, es entregarlo á sus enemigos con un beso, como lo hizo Judas.

—Yo no niego á Cristo la soberanía.

—Entonces ateme V. esta mosca por el rabo; porque si Jesucristo tiene soberanía, los católicos que lo aclamamos nuestro Rey; los católicos que trabajamos por el advenimiento de su reinado social, no hacemos mas que cumplir con un deber de justicia.

—Es que la soberanía, que yo reconozco en Él, y reconocen conmigo todas las personas sensatas, es de otra clase... es de cierta manera... es... cómo se lo diré á V.?

—Vamos; siempre será una soberanía sensata, como aquella que concedió á los españoles la gloriosa Septembrina, que aporreaba al pueblo soberano por el gusto de hacerle sentir los esti-

mulos de su real dignidad... Y mire V.; tampoco esto es nuevo tratándose de Jesucristo, porque mientras los soldados del Pretorio le daban de bofetadas, y le escupían al rostro, ó hincando la rodilla le decían *Ave Rex!* el Señor hecho una llaga, con un trapo de cocina á las espaldas, una corona de espinas y una caña por cetro, recibía los homenajes y escuchaba el reconocimiento de su soberana dignidad de labios de aquellos grandísimos liberales.

—Vuelta al cuento!

—Y cien veces he de volver si se empeña usted en que vuelva, alma de cántaro. Pues no me ha concedido que Jesucristo es soberano?

—De los cielos y de los espíritus... Esta, esta es la nobilísima soberanía que se ha reservado; esta es la única soberanía que le conviene; porque hacerlo soberano de las mezquindades de la tierra, es empequeñecer su grandeza hasta lo infinito.

—Vaya que no hay como ciertas gentes para mirar, por la honra divina; y al me, or dia Jesucristo vuelve á encarnarse solo por el gusto de oír de boca de cualquiera de Vds. algunas lecciones acerca lo más conveniente en estos tiempos difíciles para mantener su dignidad excelsa en el punto y medida que le corresponde.

—Por ese camino no se vá á ninguna parte.

—Por donde no se vá á parte alguna es por el camino de V. Y si no digame: quién dió al hombre una ley que no ha prescrito ni prescribirá; esa ley santa y sapientísima, que en sólo diez artículos encierra todas las leyes justas posibles, contiene todos los deberes del hombre, y consagra todos sus derechos, después de haber establecido los de Dios?

—Qué pretende V. con esa pregunta?

—Contéstela y lo verá. Quién antes de escribir el *Decálogo* en dos tablas de piedra, lo había escrito en las tablas del pecho de los hombres?

—El Criador.

—Supongo no me negará V. que cuando dictaba leyes á todos los seres en particular, y les obligaba á regirse por ellas, Dios estaría en el uso actual y pleno de su soberanía tanto sobre las cosas como sobre los hombres?

—Claro está que sí.

—Entonces al afirmar V. que la soberanía de Dios en nuestros tiempos quedaba reducida á los cielos y á los espíritus, há de permitirme que le pregunte, cuándo y en qué forma se declaró Dios en huelga de las funciones de Rey de todos los seres visibles?

—Está visto que no puede discutirse en serio con V.

—Lo que está visto es que mi pregunta no tiene contestación. Y tan lejos está Dios de dimitir su soberanía universal y efectiva, que quiso afirmarla más y más enviando al mundo á su Hijo unigénito, al cual dió en herencia todos los reinos de la tierra, según rezan las Sagradas Letras.

—Pero cuándo afirmó Jesucristo su realeza?

—En varias circunstancias, y muy singularmente cuando Pilatos le preguntó: *—Según eso, tú eres Rey?* A cuya pregunta contestó categóricamente Nuestro Señor: *—EGO IN HOC NATUS*

*SUM; si, para reinar he nacido.* Lo quiere V. más claro?

—Para reinar en el mundo de los espíritus.

—Y en el mundo de las sociedades, y en el mundo de los hombres, y en el mundo de todos los seres visibles é invisibles; que no he de consentir yo, sin vindicarlos, que nadie delante de mí pretenda mermarle sus derechos á mi Dios y Rey.

—Si no tiene V. más prueba que aquella afirmación de la realeza de Jesucristo, no veo en ella muy claro que hable de la soberanía social.

—Pues no hé de tenerla, hombre; no hé de tenerla? Dios hizo el mundo y de consiguiente el mundo es de Dios; Dios hizo al hombre y de consiguiente el hombre es de Dios; Dios hizo la sociedad al crear la familia y de consiguiente la sociedad es de Dios. Pueden concebirse títulos más auténticos de realeza y de señorío sobre la creación? Pues bien; Jesucristo, Dios como el Padre y como el Espíritu Santo, afirmando la universalidad de su realeza dijo: *OMNIS POTESTAS DATA EST MIHI IN COELO ET IN TERRA; me ha sido dado todo poder en el cielo y en la tierra.* Atienda bien, amigo mio, dice *todo poder*, esto es, no sólo sobre los espíritus, sino sobre los seres visibles y sobre las sociedades presentes y futuras; *no sólo en el cielo, sino en la tierra.* Lo quiere V. más claro?

—Hombre, hombre, no hay que tomar las cosas con tanto calor.

—Precisamente porque este calor ha decrecido tanto, el mundo está como está, porque lejos de Jesucristo se halla fuera de su centro y bambolea y anda á traspiés como un beodo. Y no espere V., no espere nadie curar al mundo de sus males, restablecer la paz turbada y dar asiento á la sociedad fuera de su quicio, si el mundo, si la sociedad, si el individuo no proclaman la soberanía real de Jesucristo; si el mundo, si la sociedad, si el individuo no se posttran á los pies de Cristo para adorar su cruz sagrada y plantarla en las coronas, restablecerla en la plaza pública, fijarla en todos los corazones y hacerla resaltar como el timbre más glorioso de nuestra dignidad y nobleza en las leyes, en las costumbres, en las prácticas, en las ideas y en los afectos de todos los hombres. Sabe V. ahora ya lo que nos proponemos cuántos aclamamos á Cristo Rey; cuántos queremos que Cristo reine en el mundo, informándolo todo con su espíritu, regulándolo todo con su ley, dominándolo todo con su inagotable caridad...

—No exageremos; no exageremos....

—Exagerar? Y como quiere V. que diga otra cosa? Pienso acaso que por haberme avergonzado de confesar á Cristo, quiero que Cristo se avergüence de darme el título de hijo suyo en el día del Juicio? Quede esto para Vds. los liberales de buena fe que por temor á las exageraciones hacen coro con los que gritan *Nolumus hunc regnare super nos*, y buen provecho les haga la suerte que le cupo al pueblo que de esta manera rechazó la soberanía social que defendemos. Y si por defenderla el mundo nos llama ilusos, si el mundo nos llama fanáticos, si el

mundo nos llama locos, no por eso dejaremos de clamar:

**—¡VIVA JESUCRISTO NUESTRO REY!**

Si esto es chifladura, bendita sea!

JOSÉ PALLÉS.

## EL MÁS VIEJO DE LOS PERIÓDICOS.

Llamábase *Acta Populi Romani Diurna*; data nada menos del año 168 antes de Nuestro Señor Jesucristo, y el ejemplar que se conserva dice así:

"Hoy 29 de Marzo ha ejercido las funciones gubernamentales el cónsul Livinio.

Una violenta tempestad ha estallado hoy. Un rayo que cayó hacia el Mediodía en la proximidad de la colina de Veh ha destrozado una encina, dividiéndola en varios pedazos.

En la taberna llamada del Oso, junto á la colina de Jano, ha estallado una riña, resultando gravemente herido el tabernero.

El edil Titinio ha condenado á los carniceros que cortan la carne, por vender al pueblo la que no había sido previamente examinada por las autoridades.

Las multas han servido para levantar una capilla á la diosa.

El banquero Ausidio, cuyas oficinas tienen en la muestra un escudo Cimbro, se ha fugado, llevándose una suma considerable. Perseguido, ha podido ser capturado, cogiéndole todo el dinero que se llevaba.

El pretor Fontejus le ha condenado á restituir inmediatamente el dinero que se le había confiado.

El jefe de malhechores Denniphon, detenido en Neavan, ha sido crucificado hoy.

La flota cartaginesa ha entrado hoy en el puerto de Ostia.

## EL ALICANTINO.

Alicante 6 de Abril de 1888.

RAZONES CONTRA INSULTOS

LOS TITULOS DE PERTENENCIA DEL MODERNO PROGRESO CIENTÍFICO

Nos envanece al reconocerlo. —Magnífico es el cuadro de adelantos y progre-

vés de las capas de polvo y de yeso que lo cubrían.

Al entrar éste en el despacho, D. Carlos y Amparo dejaron su asiento y avanzaron algunos pasos para adelantar su encuentro.

Juan pretendió arrojarle á los pies de su suegro; pero abriéndole entre los brazos se lo impidió diciéndole:

—Al hombre que ha sabido justificar con su laboriosidad y honradéz que no ha amado á su hija por sus riquezas, le tengo dispuesto desde hoy un lugar distinguido en mi pecho; y ahí es Juan donde debes venir á colocarte.

Y estrechándose, con efusión, se confundieron en un solo pensamiento las aspiraciones de todos, que en tan solemnes momentos eran de gratitud á Dios por los consuelos con que les favorecía en el aniversario de la esposa difunta de D. Carlos.

—Padre, es verdad que nunca has dejado de quererme? ¿te he hecho sufrir mucho?

D. Carlos que no quería evocar recuerdos pasados se apresuró á replicarle:

—Mira, olvidemos ya eso, que á todos nos haría sufrir. ¿Y tu marido?

—Trabajando el pobre, Padre mio; ¡es tan bueno para mí! ¿quieres que le llame?

—Sí; envía á una criada que en nombre mio le digan que se venga en el acto.

Amparo salió contentísima á transmitir la autorización que su padre le había dado, y al volver se encontró á sus hijos sentados sobre las rodillas de su abuelo, contemplando con pueril confianza el reloj que habían sacado de su bolsillo.

Sentóse al lado de su padre haciendo más interesante con los suspiros de su corazón dolorido aquel envidiable feliz grupo, que la adversidad tuvo tan cruelmente dividido por tantos años.

Media hora despues apareció por la puerta el curtido rostro de Juan, que se presentó con el traje claro de algodón que usaba en el trabajo, cuyo primitivo color pudo haber sido azúl, pero que no era posible adivinar á tra-

—Sí, hijos míos, y no sabéis quién soy yo? preguntó con sentimiento el abuelo.

—No, señor, contestó Carlitos fijando sus vivos ojos azules en D. Carlos y convenciéndose de que jamás le había visto antes de aquella mañana.

—Pues, hijos míos, soy vuestro abuelito que os quiere entrañablemente, replicó conmovido D. Carlos besando con ardiente entusiasmo á sus nietos repetidas veces.

—¿Y por qué llora usted tanto? interrogó con candidéz el curioso Carlitos.

—Por lo mucho que siento que vosotros no me hayáis podido querer antes.

—Sí, abuelito, nosotros queremos á usted muchísimo. Por las noches rezamos con madre para que la Virgen haga feliz á usted toda la vida.

D. Carlos no pudo resistir más las emociones insoportables que en su corazón hacía sufrir la locuacidad de su nieto, y dejándose caer sobre el respaldo del sofá en que estaba sentado, sofocó con abundantes lágrimas los remordimientos de su conciencia, que aceptaba con pesar y satisfacción las consecuencias de aquel suceso.

esos que nos presentan la ciencia contemporánea, en toda la inmensa órbita de sus vastas, múltiples y fecundas aplicaciones. —Pero ¿cuáles son los orígenes, los focos de esta deslumbrante aureola de cultura, los manantiales de un varia como poderosa ilustración, los elementos fundamentales que han enriquecido las cátedras de ideas, las bibliotecas de volúmenes, los archivos de crónicas ignoradas, las academias de prodigios literarios, los museos de maravillas del arte, los gabinetes de portentosas aplicaciones, y el saber en general de esos sublimes y brillantes descubrimientos que forman como la piedra angular del verdadero progreso de la humanidad? ¿Qué crédito merecen, cuál es la validez de los títulos que nos presentan las diversas instituciones que se han abrogado el derecho de instruir, educar y moralizar a su manera a los pueblos, para granjearse la gloriosa primacía de honor y jurisdicción en la gran obra de la cultura y del progreso universal? —Problema digno de estudio y de ocupar la atención de los hombres pensadores, con tanto mayor motivo, cuanto en el día, una audaz, irreverente y enciclopédica filosofía, con la duda en el corazón y la ironía en los labios se atreve a lanzar sus crueles y proceras invectivas sobre la Iglesia Católica, y aun a escupir su volteriano sacasmo sobre su frente inmaculada, presentando sus doctrinas, su espíritu y tendencias como un anacrónico retroceso, incompatible con el vívido resplandor de los modernos adelantos.

Por eso nosotros, sin alardeo de vanas y estériles declamaciones, no afirmando sin probar como acontece entre los secuaces del libre examen, no tenemos inconveniente en decir muy alto para que todos nos oigan, que esos preconizados adelantos que esa esplendente cultura, que esos gloriosos progresos, en una palabra, que todo el gran depósito de verdadera civilización que los pasados siglos han legado al presente, todo, absolutamente todo se debe a la Iglesia, que desde el principio de su institución, al formar la familia y fundar la nueva sociedad sobre las palpitantes ruinas de la antigua, no lo hizo sino difundiendo al propio tiempo el arte, las letras, y las ciencias por todos los ángulos del universo.

Con efecto: aun se agitaban en el pantón del pueblo-rey las mas groseras teogonías sintetizadas por los más inmundos desenfrenos, aun los densos vapores del decrepito paganismo envolvían a manera de sudario inmenso los horizontes asiáticos y europeos, cuando ya el discípulo predilecto del Salvador difundía la enseñanza estableciendo en Efeso la primera escuela destinada a la juventud. —San Policarpo, poco después, secundó en Smirna tan glorioso ejemplo con tan buenos resultados, que puede decirse que de esta célebre institución partieron los primeros albores de los nuevos conocimientos.

En los siglos II y III las enseñanzas se cobijaron en las catacumbas y en el secreto del Santuario

— Célebres sobre todo encarecimiento fue-

ron las escuelas de Alejandría y Constantinopla.

Las primeras bibliotecas al amparo de la Iglesia, se establecieron en Cesárea, Námida, Hipona y Constantina.

El sexto Concilio general de Constantinopla mandó establecer escuelas gratuitas.

En el siglo VI dispusieron lo mismo los de Vaison y de Narbona. En una palabra, al lado de cada iglesia, de cada Catedral se levantaba el modesto templo de la enseñanza para difundir en el pueblo el sagrado bautismo de la instrucción. Y no se crea que estas benéficas y civilizadoras instituciones se limitaban a la cultura del sentimiento moral y religioso, sino que tendía la esfera de su potente actividad al sucesivo desarrollo de todo linaje de conocimientos. ¿Qué sab o ni qué filósofo por entonces mostró mayores adelantos en física e historia natural que un San Basilio? ¿Quiénes excedieron en toda clase de ciencias a esas antorchas de la humanidad llamadas San Agustín, Lactancio y Teodoro? —¿Y qué diremos de la influencia de esos primeros centros de la pública cultura llamadas *monasterios*, en la augusta, en la noble, en la sublime misión de la regeneración del hombre por la moral y por la ciencia? ¿No fueron siempre esos sagrados asilos archivos de la historia, museos del arte, arcas salvadoras del progreso de la humanidad y permanentes exposiciones del genio en su mas bella, mas legítima y mas sublime glorificación? —¿A qué altura nos encontraríamos de fomento científico a no haber existido las órdenes religiosas? ¿Qué hubiera sido de la civilización, de esa hija ingrata que recibió los albores de su existencia en el silencio del santuario, y se desarrolló a la sombra de esos mismos claustros que hoy desconoce, mancha, calumnia y desprecia? —¿Hubiera tenido nuestra España la inmensa gloria del descubrimiento de un nuevo mundo, sin el genio de la Rabida, el eminente geógrafo F. Juan Perez de Marchena, el único en el mundo que supo comprender y transmitir a Isabel la Católica el grandioso pensamiento del Almirante inmortal?

Ah! si las ciencias y todos esos adelantos modernos de que tanto se envanece nuestro siglo y que considera como el bello *desideratum* de sus conquistas, tuvieron que exhibir sus títulos de procedencia... ¿quién sabe si se encontrarían en la humilde celda del pobre monacal?

Y no hay que extrañarlo, y si no vamos a cuentas.

—Quiénes compusieron los «Comentarios» sobre las obras de Neúton?

—Dos frailes mínimos.

—Quién preparó el camino al descubrimiento del *Cálculo infinitesimal*?

—El inmortal Cavalieri.

—Quién inició la senda de los grandes descubrimientos modernos con sus teorías sobre la *refracción y los espejos esféricos*?

—Un humilde franciscano, Rogerio de Bacon.

—Quién inspiró a Clemente IV la «Reforma del Calendario»?

—El mismo franciscano.

—Quién dió en Europa el primer impul-

so a las ciencias, abriendo cátedras de Matemáticas, Geografía y Astronomía?

—El célebre monje Geberto.

—Quién inventó los anteojos?

—El monje De-pina.

—Quién la brújula?

—El monje Flavio de Glota.

—Quién le dió método, forma y filosofía a nuestra historia?

—El P. Mariana.

A Beda, monje inglés del siglo VII, se le debe el primer trabajo metódico sobre la dactylogomía y la quironancia, ó cálculos por los dedos y las manos.

A Virgilio, arzobispo de Salzburgo en el mismo siglo, la primera afirmación de la redondez de la tierra y de la existencia de los antípodas.

A Guy, monje de Arezzo, el pentágono, la gaita ó escala musical y de armonía.

Al diácono Gija, el iman y la brújula.

A Alberto el Grande, dominico, el zinc y el arsénico.

Al monje Roger Bacon, ideas claras sobre todos los descubrimientos de nuestro siglo.

Al monje Shwartz, los fusiles y la pólvora.

A Ricardo Waligfort, abad de San Alban, en Inglaterra, la construcción del primer reloj astronómico en 1326.

A Basilio Valentin, benedictino, la primera aplicación en medicina de los recursos de la química.

A Lucas de Borgo, el álgebra.

Al jesuita Kircher, en 1697, la linterna mágica y la construcción del primer espejo ustorio por medio de la reunión de cristales planos.

Al jesuita Cavallari, muerto en 1647, la difracción de la luz y el descubrimiento de las moléculas orgánicas.

Al Cardenal Regio Montano, el sistema métrico.

Al mismo, a Copérnico y al Cardenal Cusa, el verdadero sistema del mundo.

A este último, la afirmación, antes de Galileo, de que la tierra giraba alrededor del sol, inmóvil.

Al benedictino español Ponce, el principio de la instrucción de los sordo-mudos en 1580.

Al padre Lana, jesuita muerto, en 1687, el de la instrucción de los ciegos.

Al cura Capani, muerto en 1680, la invención del arte de cortar piedras.

A un monje italiano del siglo XVIII, el descubrimiento del arte de Herculano.

Al diácono Dullet, de Primpet (Oise), el honor de haber explicado, dos años antes que Franklin, las tempestades por la presencia de la electricidad en las nubes.

Y no ha mucho, otro sábio y paciente fraile, fué el único en Europa que supo descifrar los manuscritos y geroglíficos, encontrados entre las ruinas de Pompeya y Herculano.

Modernamente en *Astronomía*, no hay más que citar al padre Sechy, en *ciencias políticas y sociales*, a los padres Liberatore y Taparelli, en *geológicas y fisiológicas*, al padre Debrény, en *físicas y metafísicas*, a los padres Ramier y Cornolli, y en es-

tos mismos días en el certámen abierto por la real Academia de Ciencias morales y políticas, para conseguir la mejor «refutación de la obra del positivista Vilian Draper» titulada, «Conflictos entre la Ciencia y la religión» acaba de obtener uno de los mejores lauros el humilde jesuita padre Miguel Mir.

Pero qué mas. ¿Quiénes han llevado siempre la luz de la civilización a las regiones más apartadas del globo? ¿Quiénes han redimido al infeliz salvaje de la angustiosa barbarie que le oprimía, sino esos hombres inverosímiles, héroes de la caridad, llamados misioneros? — Vedles atravesar los mares más borrascosos, los países más inhospitalarios, los climas más mortíferos llevando en una mano la cruz y en la otra el Evangelio, ofreciendo en todas partes el sacrificio de su vida, el holocausto de su corazón para implantar hasta en los bosques más inaccesibles el árbol divino de la fé, de la cultura y de la verdadera civilización. — Vedles llevar al Norte con la luz de la verdad las primeras nociones de la agricultura, trocando en lozanas y florecientes unas regiones que poco antes no eran sino yermos inmensos ó barrizales hediondos y pantanosos.

Ellos son los que demostraron los terrenos y llevaron la sociabilidad y la cultura a las extremidades del Asia, a los páramos vírgenes de la América y a las candentes zonas africanas, abriendo así a la *Geografía*, a la *terapéutica* y a la *historia natural* horizontes desconocidos de luz y de progreso. — ¡Y... fenómeno intelectual digno de toda meditación! — Mientras un pueblo vive iluminado por el sol de la Iglesia de Jesucristo, merece el dictado de *culto* y toma parte en el concierto universal de las gentes. ¡Mas ay! cuando deja de ser iluminado por esa antorcha esplendorosa, cae de nuevo en la densa noche de las tinieblas y la ignorancia.

Diganlo sino los pueblos marítimos de la costa septentrional africana un día tan llenos de cultura y hoy sumidos en la negra esclavitud de la abyección mas espantosa. Digamos por último en testimonio irrecusable de nuestra tesis.

Hubo un día en que los bárbaros del Norte, a manera de irrupción desenfrenada, de huracán devastador, cayeron sobre la Europa desolándola por todas partes, talando y destruyendo cuanto se oponía a su terrible y pavorosa invasión. Momento fué este de angustia y de quebranto para el porvenir científico del mundo... Pues bien: en medio de tan tremenda crisis, en medio de esa revuelta vorágine de ruina y desolación donde encontraron su querido y suspirado asilo el arte el libro y la ciencia? — ¿Dónde? — En los conventos. Siempre en esos sagrados recintos encontró el sedulo albergue la blanca paloma de la virtud de la ciencia y de la regeneración y progreso de la humanidad.

J. Goig Compang.

Cabos sueltos

Continúa la campaña antimonjil. Ahora no se trata de ningún secuestro, sino todo

Mientras estas escenas ocurrían en la casa, y D. Carlos tomaba ligero sorbo de chocolate con sus nietos, la infortunada Amparo caminaba con la velocidad que el cansancio de su cuerpo le permitía a la casa de su padre, bendiciendo a Dios en su corazón y preparando las fuerzas de su ánimo abatido para resistir con valor las impresiones que a su llegada le esperaban.

Al sonar el timbre de la cancela abrió una de las criadas desconocidas, que cumplían las órdenes de D. Carlos, designando a Amparo desde lejos en el lugar en que estaba su padre.

Subió ésta con velocidad la escalera del despacho, abrió con violencia aquella mampara que nueve años hacía no había visto moverse, y al descubrir a su padre rodeado de sus nietos, juntos y sentados en el sofá, abalanzándose a él, cayó de rodillas a sus plantas, se abrazó con efusión a sus piernas, y sofocada por la aglomeración de sus lágrimas exclamó:

—Padre de mi alma ¿me perdonas?

D. Carlos, comprimiendo con sus manos la cabeza de su hija sobre su pecho, nada pudo contestar a aquella pregunta; pero los besos que repetía sobre el cabello de Amparo, las

sincerás lágrimas con que lo regaba, inundaron de afables consuelos su corazón angustiado.

—Levántate, hija mía, y ven a mis brazos, pudo por fin decir D. Carlos cariñosamente, al cabo de unos instantes que sostenían los dos en aquella posición apasionada su conmovedor silencio.

—No, padre mio, no, mientras mi corazón no oiga el perdón que de tus labios necesita, contestó Amparo con entusiasta ternura, y besando con frenesí las manos de su padre que acababa de tomar entre las suyas.

—Perdonada te tengo, hija mía; pero no agradezcas el perdón a mis bondades, sino a la inocencia angelical de estos niños que me han penetrado el corazón.

Y D. Carlos señaló a sus dos nietos que asombrados y enternecidos tambien, contemplaban con respetuosa quietud aquella escena conmovedora.

Amparo, dejando su posición humilde, se sentó cual niña zalameda sobre las rodillas de su padre, que con dificultad podía sostenerla, y rodeando sus brazos a cuello le colmaba de caricias y de besos preguntándole:

XXVII.

La noticia de la reconciliación de D. Carlos con su familia, circuló instantáneamente por la Capital, con la mayor celeridad y sorpresa.

La manera providencial como se resolvió el problema que en nueve años consecutivos no pudieron conciliar las voluntades más interesadas, produjo gran admiración y general contento.

Los placemes de todas las gentes, convencieron a D. Carlos de que su conducta, si alguna censura merecía era únicamente por no haber adoptado antes aquella disposición que llevó a su casa la dicha y la alegría perdidas.

Pasados los primeros días de expansión en dulces confianzas, afectuosas demostraciones y ambicionadas ternuras, quiso D. Carlos organizar los asuntos de su casa para dedicarse exclusivamente a los goces de su familia, y asistencia de su salud, bastante quebrantada.

lo con  
gadas  
Paul e  
de la C  
punible  
en el i  
imperd  
cuenci  
moso (c  
años,  
Monja  
tro del  
Pero  
de Alo  
sido h  
por lo  
de con  
la sig  
"Es  
coy, q  
sura p  
dustric  
doloros  
ta gent  
dicen-  
las de  
sellar l  
lo que  
mos la  
esta A  
cia cler  
rrido, y  
ahogad  
sumari  
era jus  
Y co  
ciendo  
que ha  
hacer,  
en la c  
vivien  
advoca  
vuelv  
"H  
dicho r  
noble  
mezqu  
y sacri  
Y a  
debem  
tra pay  
habla  
los la  
noble  
por e  
intrig  
influe  
cosas  
"Qu  
gozar  
ce el  
pedia  
hacer  
nos de  
Gradu  
son h  
fueran  
isla es  
riolos  
gazan  
Así, a  
su lay  
la pre  
la cal  
ciones  
hasta  
urdim  
para s  
jar tar  
benefi  
para s  
ino se  
Y a  
"El  
ese col  
ca, qu  
zaher  
ventan  
que pu  
de ens  
rra an  
"Qu  
zaher  
nos h  
mos r  
demo  
mas e  
ra y  
hé aq  
y que  
que n  
"A  
Hé  
nes he  
Loire  
la esc  
dos:  
1 o  
les at  
extre  
horri  
espal  
2.  
doles  
mord

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—San Marcelino mártir. La Misa y Oficio son de la octava de Pascua. Santos de mañana.—San Epifanio ob. y m. La Misa y Oficio como el día anterior.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial á las nueve y cuarto, misa conventual. En el Carmen, á las oraciones de la noche-rosario y plática por el Sr. Mirete.

MAÑANA.

En la Colegial á las ocho misa de renovación y á las nueve y cuarto la conventual. En Sta. Maria á las ocho y media misa de renovación. En las Agustinas á las cuatro de la tarde ejercicio de la Asociación Sabatina. En el Carmen á las oraciones rosario y plática por el Sr. Mirete.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO DE LA Agencia Fabra.

Particular de "El Alicantino."

Buenos Aires 2.—Hoy ha salido de este puerto el vapor correo de la compañía Trasatlántica Isla de Luzón. Sin novedad á bordo. París 4.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 69'41.—Después 69'37.—69'31.—69'40.—69'34 con cupón. Londres 4.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 68'25 sin cupón. París 4.—La cuestión de la plata ha originado dificultades entre los gobiernos de Italia y Suiza. Ambas potencias forman parte como es sabido de la unión monetaria, y en virtud de lo convenido no se puede acuñar más que una cantidad limitada de plata á proporción del número de habitantes de cada país. De otra suerte resultaría un gran quebranto para la fortuna pública dada la baja que ha tenido dicho metal. Ahora se trata de exigir que los gobiernos convenidos apliquen con todo rigor las prescripciones del convenio. París 4.—Los periódicos liberales italianos insisten en que la salud del Papa se ha resentido estos últimos días, y que comienza á inspirar ciertas inquietudes, pero los católicos niegan que tengan fundamento alguno estas noticias. Viena 4.—Los últimos despachos de la frontera de Rumelia dan cuenta de preparativos militares. Añaden que el gobierno búlgaro está trasportando gran cantidad de municiones de boca y guerra en dirección á aquella frontera como si temiese un ataque de los turcos. Nueva York 4.—Telegrafian de Chicago que se ha descubierto una vasta conspiración de empleados de los ferro carriles, encaminada á impedir la circulación de los trenes y á ejercer actos de violencia. Turin 4.—El desprendimiento de enormes aludes ha ocasionado desgracias personales y materiales de los Alpes. Hace mucho tiempo que no se había visto tanta cantidad de nieve en dicha cordillera. Algunas aldeas están seriamente amenazadas á causa del deshielo. París 4.—Los fondos franceses siguen flojos ante los temores que inspira la nueva situación política. El 3 por 100 francés abre á 82'00. En cambio el exterior español está muy firme, lo cual se atribuye principalmente al resultado de la liquidación por efecto del enorme descubierta que habían creado los vendedores, particularmente de primas. París 4.—El Diario de los Debates publica hoy un violentísimo artículo atacando el programa ministerial del gabinete Floquet. Dice que dicho documento no es más que una escitación á la demagogia y expone los peligros á que esta puede dar lugar en las circunstancias porque atraviesa Francia. El Figaro espera que los oportunistas y las derechas se unieran en estrecha alianza. Todos los periódicos monárquicos y republicanos moderados expresan el recelo y la desconfianza que les inspira la nueva situación. Roma 4.—Un despacho del General San Marzano, que manda en jefe el ejército expedicionario de Massauh, confirma la retirada hacia el interior de los abisinios.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO" DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 5 (5'45 t.) Anunciase un ciclón para mañana. Ha empeorado el Emperador de Alemania. Se ha incendiado la plaza de toros pueblo de Méjico resultando centenares de víctimas. Del Casino. Madrid 5 (7'45 n.) Conferenciado Cánovas Cassola reformas militares. Manana Cassola conferencia Dominguez Gobierno francés inseguro. Bolsa 66'95.

ALICANTE.

IMPRESA DE ANTONIO SEVA.

Plaza del Progreso, 5.

lo contrario. se trata de las Monjas encargadas de las Escuelas de San Vicente de Paul en Alcoy, es decir, de las Hermanas de la Caridad, que han incurrido en el punible abandono (habla El Graduador) en el incalificable descuido y falta de celo imperdonable, que ha dado, como consecuencia dolorosísima, la muerte de un hermoso (así, hermoso y todo) niño de tres años, ahogado en el lavadero que dichas Monjas tienen para su uso particular dentro del local de la escuela.

Pero lo mejor del caso es, que la prensa de Alcoy nada ha dicho del caso, que ha sido El Graduador el primero en revelar, por lo cual el diario posibilitero la emprendió con los periódicos de aquella ciudad de la siguiente manera:

"¿Es este hecho tan usual y corriente en Alcoy, que no debe merecer ni la más ligera censura por parte de la prensa periódica de la industriosa ciudad, que ha sabido indignada tan dolorosa noticia? ¿Es que la influencia de cierta gente de sotana, y de los auroros—como allí dicen—que forman el Patronato de las Escuelas de San Vicente de Paul, ha sido bastante á sellar los labios de los periodistas de Alcoy y, lo que es más grave,—y acerca de ello llama mos la atención del Ilustrísimo señor Fiscal de esta Audiencia—ha podido esta misma influencia clerical, ocultar al Juzgado de Alcoy lo ocurrido, verificándose el sepelio del tierno niño ahogado, sin que se incoara el correspondiente sumario en averiguación de si el hecho era ó no era justificable?..."

Y continúa el diario espanta-monjas haciendo cargos al Juzgado de Alcoy por lo que ha hecho y por lo que ha dejado de hacer, y porque no tiene ya á estas horas en la cárcel á «las diez ó doce monjas, que viven gozando del dulce farniente bajo la advocación de San Vicente de Paul...» Y vuelve á preguntar:

"¿Ha hecho algo el Juzgado de Alcoy? Ha dicho ni una palabra la prensa periódica, cuya noble misión debe estar siempre por encima de mezquinas influencias y de intrigas de auroros y sacristanes..."

Y ahora dígannos nuestros lectores si debemos indignarnos ó reírnos; por nuestra parte les diremos que solo sentimos asco leyendo tales... cosas. ¡El Graduador hablando de periódicos que se dejan sellar los labios! El Graduador hablando de la noble misión de la prensa que debe estar por encima de mezquinas influencias y de intrigas, él que vive sometido en todo á la influencia de la masonería, y en muchas cosas á otras influencias! ¡Tente plumal!

¡Que las hermanas de la caridad viven gozando del dulce farniente! ¡Y esto lo dice el mismo periódico que hace tres meses pedía el envío de dichas hermanas para hacer más llevadera la suerte de los vecinos de Tabarca! ¿En qué quedamos amigos Graduador? Si las hermanas de la caridad son holgazanas ¿por qué pedía usted que fueran enviadas á Tabarca cuando aquella isla estaba afligida por la enfermedad variolosa? ¿Las hermanas de la Caridad holgazanas! Es todo lo que faltaba que oír. Así, así cumple ese periódico y otros de su laya lo que llaman la noble misión de la prensa: arrojando la asquerosa baba de la calumnia y de la injuria sobre instituciones respetables y santas, que admiran hasta sus mismos enemigos. Conocemos la urdimbre: tratan de preparar el terreno para si les llega su día, como dicen, arrojar también de los hospitales y casas de beneficencia á las hermanas de la caridad, para sustituir las por enfermeras laicas, como se ha hecho en París. ¿Es esto?

Y añade el diario posibilitero:

"El periódico carlista local, EL ALICANTINO, ese cofrade de toda la gente nea y sacristanesca, que no pierde ocasión, si se le presenta, de zaherir y vilipendiar á las Escuelas laicas, inventando, si se le antoja, hechos y noticias que pueda perjudicar la fama de esos institutos de enseñanza; puede hoy quemar incendio y mirra ante esas Escuelas de San Vicente de Paul..."

Que nosotros inventamos hechos para zaherir á las Escuelas laicas! Vaya, h... no nos haga usted reír! ¿Qué necesidad tenemos nosotros de inventar hechos, si no podemos dar cuenta de tantos como las mismas escuelas laicas nos ofrecen para honra y gloria de las mismas? Por ejemplo, hé aquí lo que cortamos de un periódico, y que han reproducido otros muchos sin que nadie lo haya desmentido:

"A los padres de familia: Hé aquí los fundamentos de las reclamaciones hechas por los vecinos de Bretteville sur-Loire—Normandía—contra el profesor laico de la escuela comunal, ante el prefecto de Calvados:

1.º Este profesor para castigar á los niños les ata un hilo fuerte á la lengua, fijando el otro extremo á las puertas de la ventana, y en esta horrible posición con las manos cruzadas á las espaldas les hace permanecer mucho tiempo.

2.º Hace sacar la lengua á los niños y dándoles un golpe en la barba les obliga á darse mordiscos crueles.

3.º Los pone de pie sobre las mesas de los instructores por dos y tres horas.

4.º Les hace barrer la escuela con escobas de pequeño mango para que se vean obligados á practicar de rodillas la limpieza.

Son muchas, dice el colega que refiere los hechos, las reclamaciones de este género entabladas contra los profesores laicos.

Señores laicos,

¿Y Vds. se atreven á hablar pestes contra el santo tribunal de la Inquisición?

Ah, majaderos! verdad es que no tienen ustedes la culpa.

Los culpables de todos esos crímenes que se cometen en las escuelas laicas, son los cruels y bárbaros padres que entregan á sus propios hijos en manos de hombres sin religión, sin conciencia, sin moral, sin dignidad, sin pudor y sin vergüenza.

¡Cuántos corazones ha corrompido el error! ¡Cuántas inteligencias ha desviado!"

Por toda contestación á las Cartas contra carta que, suscritas por Z, hemos publicado en defensa de la Pastoral de nuestro Ilmo. Prelado contra la insensata crítica del Sr. X, que vio la luz en El Graduador, este periódico insertó ayer el siguiente Remitido

Debemos advertir que el mismo que se queja de que nosotros no le hayamos tratado con urbanidad, es el que jamás se ha dirigido ni dirige á nosotros desde las columnas de El Graduador sin llamarnos D. Pedancio y demás motes de la cultura de este periódico, los cuales en varias ocasiones hemos copiado para muestra.

¡Si creará éste señor demócrata que á él se le debe todo y que él no debe nada á nadie, ni siquiera el respeto á un Obispo! Ha querido sentar plaza de sábio á costa del Preiado diocesano y le ha salido el tiro por la culata. Paciencia y bajar, amigo, y sírvale de lección para otra vez.

Hé aquí ahora el Remitido:

Sr. D. rector de El Graduador.

"Muy señor mío y querido amigo: si algo faltara para adquirir la certeza de que no hay manera posible de discutir seriamente con el autor de las cartas insertas en el diario carlista de esta localidad, sería lo bastante la que para vergüenza suya y de la redacción de EL ALICANTINO ha visto la luz pública en el número de hoy.

En la que tuvo el honor de dirigir á usted, tomé la precaución de no escribir una sola frase que pudiese mortificar los castos oídos de esos sábios de dudé que nos han caído como Lovidos de un tejado, para servir de risa al público; pero no obstante mi deferencia, la han agradecido de tal manera, y ha sido tan galante el escribidor de las cartas, que reconociendo sin duda la debilidad de sus argumentos de punta de colchón y sus enrevesadas definiciones, ha querido adornarlas con palabrotas de un gusto propio solamente de quien las ha empleado.

Quédese el defensor del señor Maura con sus conocimientos históricos (poco evidenciables por cierto), qué lese con su tesoro de ciencia teológica disparatada; pero cuide mucho de ir á escuela á que le enseñen urbanidad."

Es de V. afectísimo seguro servidor que besa su mano,

X.

Seccion de noticias

De la Cor. correspondencia:

"Parece que en breve se firmará un decreto según el cual en lo sucesivo se proveerán las canongías y beneficios que resulten vacantes, la mitad de ellos mediante oposición y los demás de nombramiento del ministro y de los prelados como sucede hoy; pero se determinarán las condiciones que han de reunir los nombrados, exigiéndoles méritos y servicios especiales.

S. M. la reina ha concedido 3000 pesetas al hospital de los Asilos de Santa Cruz de Tenerife, ultimamente incendiado

En Albacete se inauguró el domingo con buen éxito el alumbrado eléctrico, público y privado. Con este motivo hubo en aquella ciudad animación y entusiasmo.

Según informes de un colega, ante ayer estuvo S. M. la reina regente y la archiduquesa Isabel en el palacio de los duques de Fernand-Núñez, para examinar los objetos de arte retrospectivo que pertenecientes á varias casas de títulos van á ser remitidos á la Exposición de Barcelona.

Florencia vá á ser esta primavera un centro de reunión de reyes, pues allí se encontrarán las reinas de Inglaterra, de Battemberg y de Servia, los emperadores del Brasil, los reves de Italia y una hermana del emperador de Rusia.

El Ayuntamiento de Palma de Mallorca ha resuelto subvencionar con 15000 pesetas los gastos que origine el concurso catalán á las Baleares.

Parece que el archiduque Luis Salvador trata de presentar en la Exposición de Barcelona la mayor parte de los objetos artísticos que posee en el castillo de Miramar.

La compañía de vapores de las Islas Baleares ha ofrecido que conducirá gratuitamente á todos los patriotas, nacionales y extranjeros, que durante la Exposición de Barcelona quieran hacer un viaje á dichas islas.

Por su parte, otra sociedad de vapores de Cuba ha ofrecido trasportar gratuitamente al puerto de la Habana todos los bultos destinados á este certámen en cuyo puerto los tomará los de la compañía Trasatlántica para entregarlos gratuitamente en el puerto de Barcelona.

En cartas de Calatayud recibidas por un colega ministerial, se asegura que los últimos sucesos allí ocurridos han presentado un carácter marcadamente socialista.

Muchos hombres y varias mujeres de los barrios estremos de la población se habían provisto de talegos y capazos, disponiéndose á saquear las casas de las personas acomodadas; proyecto que hubieran puesto en práctica á no haber llegado oportunamente el gobernador de la provincia de Zaragoza, Sr. Montes acompañado por fuerzas del ejército.

El domingo próximo se abrirá al público la Exposición de Barcelona, que sólo podrá ser visitada hasta su inauguración oficial de doce á tres de la tarde, horas en que descansan los obreros empleados en ella.

Así como en España son espectáculos de primera mavería las corridas de toros, y últimamente las carreras de caballos, el boxen en los países del Norte tiene su más amplio desarrollo en esta época.

En una de las posesiones que el baron de Rostchild tiene en Apremont, cerca de Chantilly (Francia) se ha realizado una terrible lucha de boxeadores que ha llamado mucho la atención.

Los modernos gladiadores eran el campeón americano John Sullivan y el campeón inglés Charles Mitchell. Numeroso público de paneurs asistió á este combate, del que resultó Sullivan con el cuerpo y la cara contusionados y medio ciego de un ojo, y Mitchell completamente quebrantado y sin fuerzas.

No fue esto lo peor, sino que los héroes, después de haberse golpeado concienzudamente, fueron á descansar á la cárcel.

Por el camino iban Sullivan y Mitchell tristes y cabizbajos pensando en el fin de todas las glorias mundanas.

Los periódicos griegos dan cuenta de un caso de longividad verdaderamente raro.

Se trata de una mujer llamada Sofia Deli Constantina, que vive en la aldea de Dedevie Tesalia, y tiene ciento treinta años.

Nunca ha estado enferma, conserva sus facultades mentales y tiene tan buena vista que no usa anteojos.

Cuenta un periódico de Ciudad Real que el miércoles se hallaba pastando un ganado lanar en un cerro próximo á Puerto Lápiche, al cuidado de tres pastores, los cuales, desde por la mañana, habían observado cierta inquietud en las reses, que no se acomodaban á parar en la falda del cerro mencionado, con cuyo motivo fué conducido á la loma del mismo.

Como á las cuatro y cuarto de la tarde, cuando más rúico era el huracán, se dejó sentir una tormenta y cierto ruido subterráneo, abriéndose instantáneamente el terreno, del que se desprendió un fuego que dejó casi asfixiados á los pastores privándolos del sentido.

Repuestos al cabo de algún tiempo, observaron una gran hendidura en la cumbre del cerro y el ganado en dispersión, con falta de 50 cabezas, que suponen habrán sido sepultadas en la hendidura.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día de ayer.

Table with 2 columns: Instrument and Reading. Includes Barómetro (755.35), Termómetro (18.2), Viento (S. O. Brisa), Atmósfera (Celajes), Mar. (Rizado), Temperatura máxima del aire (21.5), Idem mínima durante la noche (6.0), Irradiación nocturna (3.71), Evaporación en milímetros (3.71).

Centro meteorológico

DE SAN FERNANDO.

Parte recibido en la estación de Alicante de las observaciones del día de ayer:

Table with 2 columns: Presiones medias and Tiempo probable para hoy. Includes Costa N. (757), N. O. (757), S. (758), E. (756) and Vientos N. frescos, Id., Id., Id.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS.

## FARMACIA de los hijos de RODRIGUEZ HERNANDEZ

calle Mayor, 22, Alicante-

### A LOS QUE PADECEN DEL ESTÓMAGO.

DOBLE MAGNESIA INCALCÁREA, ANTI-BILIOSA Y EFERVESCENTE

preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez, sucesores,

calle Mayor núm. 22, Alicante, y calle Mayor, 27 y 29, Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: gastralgia, malas digestiones ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vómitos, etc. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables ó insalubres, inconveniente que en nuestra doble magnesia no lo tiene, pues á un paladar agradable y completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.—Se halla de venta en las principales farmacias de España:

## PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

**PILDORAS HOLLOWAY.** Son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce. Todas las enfermedades provienen de la impureza de la sangre; impureza que neutralizan pronto estas Pildoras, porque limpian el estómago y los intestinos y dan tono energía á la organización entera.

Estas Pildoras más que ninguna medicina alivian la digestión, el hígado y los riñones, fortalecen el sistema nervioso. Las personas menos robustas pueden valerse sin temor, de estas Pildoras, ateniéndose cuidadosamente á las instrucciones de que van rodeadas.

**UNGUENTO HOLLOWAY.** La ciencia de la medicina no ha producido remedio que pueda compararse con este maravilloso Ungüento, que refrigera todas las partes enfermas, sana toda llaga y úlcera y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, el reumatismo y la gota.

Los remedios van acompañados de amplias instrucciones en español.

Véanse por todo los principales boticarios del mundo, y por su propietario, el profesor Mr. Thomas HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, LONDON England.

### A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuela	Alicates.	Verdugos.	Barreras.
Hachas	Orta-frios.	Compases.	Berbiques.
Garlopas.	Martillos.	Terrajas.	Formones.
Cepillos.	Limas.	Triscadores.	Gubias.
Junteras.	Esquinas.	Ficheros.	Roblonas.
Guillames.	Sierras.	Saca-bocados.	Escuadras.
Tenazas.	Serruchos.	Triángulos.	Destornillador.
Yunque.	Tornillos.	Aceros.	Cuchillas.

### Camas inglesas maqueadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.—Decanónico ó cámaras.—De matrimonio. Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidez y precios económicos. Antonio Guillem Lopez, Alicante.

### A los labradores y constructores de obras.

Pernios de todos tamaños.—Visagras ó frontizas, todas dimensiones.—Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.—Pasadores embutidos fuertes, todos tamaños.—Cerraduras puerta de calle, sala, cuarto, armarios, cajón, cómodas, arca, pupitre y mediera.—Picaportes para ventano y vidrieras.—Cerrojos ó forrellats.—Fallebas ó Candados todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio hemos conseguido de la Fábrica ventajas que las ofrece á nuestros numerosos amigos y parientes.

Antonio Guillem Lopez, calle mayor, números 13, 15, y 17, Alicante.

## CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las pildoras febrífugas infalibles de Fernandez, Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs. y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y las principales boticas de España, Alicante, Soler y todas las principales boticas.

### AGUA DE INSALUS

En Lizarza (Tolosa) Guipúzcoa, analizada por el eminente químico Doctor don Fausto Garagarza. Es acibarbonatada, ligeramente alcalina, digestiva, de sabor agradable. Excelente bebida gaseosa para las comidas, sola ó mezclada con vino. Superior á las del Saint Galmier, Apollinaris y Wals. Abre el apetito, ayuda la digestión y es eficaz contra las afecciones de los aparatos gástrico y urinario.

75 céntimos de peseta la botella de litro con casco en toda España.—En Alicante, D. José Soler y Sanchez, plaza de San Cristóbal, número 12. Administración, plaza Vieja, número 1, Tolosa.

PROGRAMA ANOTADO, AYUDA-MEMORIA Y EJERCICIOS DEL PRIMER CURSO DE MATEMÁTICAS ELEMENTALES DE 2.ª ENSEÑANZA POR EL DOCTOR EN CIENCIAS EXACTAS

### D. FAUSTINO PÉREZ ORTIZ Y COSÍO-ARGUELLES

Antiguo alumno de la Escuela Normal, Superior de Filosofía (2.ª época) y catedrático actualmente de Matemáticas en el Instituto de Alicante.

PRECIO CINCO PÉSETAS, FRANCO DE PORTE.

Dirigirse al autor, calle de Bailén, núm. 1.—Alicante.

### OBRAS DE M. POLO Y PEYROLON.

CIENTÍFICAS	LITERARIAS
Supuesto parentesco entre el hombre y el mono . . . . . 14 rs.	Solita, «novela» . . . . . 10 rs.
Apología científica de la Teoría de la Evolución . . . . . 14 »	Sacramento y concubinato, «novela» . . . . . 10 »
Elementos de Psicología . . . . . 12 »	Borriones Ejemplares, «cuentos» . . . . . 10 »
Elementos de Lógica . . . . . 12 »	Costumbres populares de la Sierra de Albarracín, «cuentos» . . . . . 10 »
Elementos de Ética . . . . . 12 »	Viaje á tierra Santa . . . . . 10 »
Prontuario de las tres. . . . . 6 »	Los Mayos, «novela» . . . . . 10 »
Los cuatro anteriores en un volumen . . . . . 40 »	Bocetos de brocha gorda, «cuentos» . . . . . 10 »
Programa de Psicología, Lógica y Ética . . . . . 2 »	Se remiten á correo vuelo.
Se hacen grandes rebajas en pedidos de cantidad.	

### OBRAS DE D. VICENTE CALATAYUD Y BONMATÍ.

	Plus. Clk.
Discurso sobre el tema «la cesación del trabajo en días festivos, lejos de perjudicar es altamente beneficiosa al desarrollo de la prosperidad de los pueblos» . . . . .	25
Egiptología; tres artículos del Abate Lorenzo de Saint-Aignan; traducción del francés . . . . .	50
Sanción de la moral en la otra vida, estudio filosófico del P. J. Bonnot, S. J.; traducción de D. Vicente Calatayud . . . . .	30

## LAS INFALIBLES NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS



Curación radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente sin temor á que se reproduzcan.

Si uno, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.

PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correspondientes instrucciones para el uso, seguidas de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

## RODRIGUEZ HERNANDEZ

FARMACÉUTICO.

calle Mayor, número 22. ALICANTE.

## MAESTRE Y MARCO.

### ALMACEN DE MÚSICA Y PIANOS

Victoria, 4, junto al Banco de España.

Pianos escogidos de las mejores y más acreditadas Fabricas.—Se garantiza la legitimidad de las marcas de fabrica, y todo defecto de construcción, por cuatro años. Ventas, cambios y reparaciones en toda clase de instrumentos.



## Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cete y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINES, RESTE Y COMPAÑÍA.

Agente en Alicante. FRANCISCO M. LAGUILLON.

### COLEGIO LUCENTINO

## DE SAN LUIS GONZAGA

BAJO LA DIRECCION DE

### D. COSME JAVALOYES PASCUAL, PBRO.

Alicante, Mayor, 5.—Entrada, Angeles, 4. Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales, Gimnasia, Dibujo y Música.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

El Administrador de este Colegio D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

## PIANOS,

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL.

Pianos Manubrios y Música de todas clases.

## ANTONIO FALCÓ

11. CONSTITUCION, 11.

Para la presente campaña.—La antigua y acreditadísima casa de Serafin Sanchez que no cesa de recibir diariamente los géneros pertenecientes á cada temporada acaba de recibir abundantísimas partidas de exquisitos escabechos de atun, besugo y otra infinidad de clases excojidas, capaces de satisfacer los gustos más exigentes.

Quesos.—Sabido es ya de antiguo que esta tan reputada casa tiene continuamente las clases más excelentes, tanto en los legítimos de Holanda y Flandes, como el verdadero Gruyer, Plato, Gouda, Roquefort, Brié, Maillorquin, Mahones Villalon, Tronchin y otros.

Embutidos.—Inútil nos parece indicar las cualidades del variado surtido que siempre halla el consumidor en tan renombrado establecimiento, cuyo dueño posee una gran fabrica en Candelario, Calle del arrabal donde se confeccionan los principales que forman su importante comercio, elaborándose clases inmejorables aderezadas al gusto especial de esta plaza. Con referencia á sus precios no hay para que encomiar son siempre los más módicos como productos de propia fabricacion.

Garbanzos legítimos de fuente-Sauco.—Los muchos pedidos que tenemos de este artículo, dentro y fuera de la capital, son el mejor testimonio para probar su buenisima calidad finas cochuras y equitativos precios.

En la gran Salchicheria Extremeña de Serafin Sanchez, princesa 19.—Teléfono 129.

«Los chorriceros Extremeños.»